

学校だより



きらめく子ら

標茶町立中茶安別小中学校 No. 5 令和6年8月27日発行
☎015-488-6133 □town.shibecha.ed.jp/nakachanbetsu-ej/

2学期がスタートしました！

校長 西村 浩一

2学期がスタートしました。引き続きみなさまのご支援・ご協力どうぞよろしくお願いいたします。児童生徒会も1学期末から後期の新役員に代わり、活躍が楽しみです。

さて、夏休み中のお子様の様子はいかがだったでしょうか。子供たちがゆっくり1学期の疲れを取ることも大切なことです。しかし、学年が上がるにつれて生活リズムを守りながら目標に向かって努力した夏休みを過ごせた子が多かったのではないのでしょうか。

ところで、学力だけで人生が決まるわけではありません。コミュニケーション力や人への思いやり、忍耐力など人生を豊かにするために大切なことは学力以外にもいっぱいあります。最近はそのような数値で表すことのできない非認知能力が社会を生きていく上で大切だと言われています。それでもなお学力はその人の可能性の幅を広げてくれるものだと思います。つまりどちらも大切なことです。特にここ最近「ウェルビーイング」という言葉をいろんな場面で聞くようになりました。よりよく生きることが改めて重要視されてきています。人は流される人生にむなしさを感じるのはなぜでしょう。何かをやり切った時に満足感を覚えるのはなぜでしょう。よりよく生きるということは、その人がどう生きたいのかを思い描き、それを実現していくところにあるのではないのでしょうか。でも人生思い通りに行かないことの方が多いもの。だからこそ忍耐力も必要なのでしょう。子供たちが学ぶのは学校の中だけではなく、家庭や地域を通して学ぶこともたくさんあります。つまり学校・家庭・地域が全て子供にとっては学びの場です。だからこそ学校と家庭・地域が子供たちのために手を携えていくことが大切なのだと感じます。

話は変わりますが、1学期の最終週に小学6年～中学生対象にスマホ・ケータイ安全教室が行われました。講師から次のような3つの危険性について説明がありました。

①TikTok など投稿サイトの危険性→炎上した場合、本人が簡単に特定されてしまう。自宅まで来て嫌がらせを受け引っ越しを余儀なくされた例も。また炎上などを起こした場合、企業の採用面接の際のブラックリストに挙げられ就職にも影響。

②ゲームやYouTube 等への依存症→WHO ではゲームや動画閲覧などを止められなくなり、生活に支障が出るまでになったものを病気として認定。依存症までなった場合、脳への影響は薬物依存症と変わらない。海外ではゲーム依存症により死亡例もある。

③メールなどを通して騙される危険→SNS で知り合った女性に男性の仲間のもとに誘導され性被害にあいそうになった事例の紹介。闇バイトは嘘の情報ばかり。

対策として①については「相手の気持ちを想像すること」、②については「ルールを作りルールを守ること」、③については「少しでも早く親や教師に相談、または相談窓口連絡を入れること」が大切だということでした。今や生活に欠かせないスマホ・ケータイですが、便利な反面、上記のような危険もはらんでいます。スマホやケータイを与えている場合は今一度ご家庭でのルールなど、安全に使えるようお子様とご確認ください。

家庭や地域との連携を深め、知・徳・体をバランスよくはぐくむ

■ 9月行事予定 ■

日	曜	行事予定	給食	部活
1	日	週休日		
2	月	ALT	○	×
3	火	チャレンジ発表会(小学校) 図書館バス 議長打ち合わせ	○	×
4	水	町内芸術鑑賞会(小学校5・6年)	○	×
5	木	読み聞かせ(小学校3・4年) クラブ活動(小学校) 児童生徒総会リハーサル フッ化物洗口(小学校)	○	○
6	金	中間テスト範囲表配布 児童生徒総会(前期反省・後期計画)	○	×
7	土	週休日		
8	日	週休日		
9	月	全校朝会(学校祭テーマ発表)	○	×
10	火	午前授業	○	×
11	水	午前授業(小学校) 学力テスト総合A(中3)	○	×
12	木	江南高校学校説明会 避難訓練予備日 フッ化物洗口(小学校)	○	○
13	金	明輝高校学校説明会① 委員会	○	×
14	土	週休日		
15	日	週休日 標茶町駅伝競走大会		
16	月	敬老の日		
17	火	交通安全街頭指導①	○	×
18	水	交通安全街頭指導②	○	×
19	木	フッ化物洗口(小学校)	○	○
20	金	学校運営協議会 明輝高校学校説明会② 2学期中間テスト 図書館バス 学校祭実行委員会① 委員会 学校祭プログラム配付	○	×
21	土	週休日 湖陵高校学校説明会		
22	日	秋分の日		
23	月	振替休日		
24	火	学校祭実行委員会②	○	×
25	水	学校祭実行委員会③	○	×
26	木	学校祭実行委員会④	○	○
27	金	英語検定②(放課後) 学校祭実行委員会⑤ 委員会	○	×
28	土	週休日		
29	日	週休日		
30	月		○	×

※予定が変更になる場合もあります。各学年の時間割にてご確認ください

学校ホームページ 随時更新中

日常の学校の様子は、トップページのフォトアルバムからご覧いただけます。検索サイトで「中茶安別小中学校」と検索するか、右記QRコードよりアクセスしてご覧ください。



前期学校評価アンケート 結果

4 (そう思う) 3 (少し思う) 2 (あまり思わない) 1 (まったく思わない)

	No.	質問項目(簡略化)	児童生徒	保護者	教職員	平均
家庭・地域	1	家庭への情報発信	3.8	3.9	3.9	3.9
	2	学校評価による改善	3.3	3.8	4.0	3.7
	3	学校・家庭・地域の考えの共有	3.3	3.5	3.8	3.5
確かな学力	4	学力向上に向けた授業改善	3.7	3.7	3.7	3.7
	5	体験活動の充実	3.6	3.8	3.8	3.7
	6	家庭学習の習慣化	3.4	3.6	3.5	3.5
豊かな心	7	体験活動による豊かな心の醸成	3.7	3.8	3.8	3.8
	8	子どもの道徳性の育成	3.6	3.5	3.8	3.6
	9	子どもの自主性の育成	3.8	3.8	3.6	3.7
健やかな体	10	命を大切にす指導	3.6	3.7	3.9	3.7
	11	安全指導の充実	3.6	3.8	3.8	3.7
	12	子どもの体力の育成	3.7	3.6	3.6	3.6
	13	望ましい生活習慣の醸成	3.5	3.5	3.4	3.5

1 学期末に実施させていただいた今年度 1 回目の学校評価アンケート結果をお知らせいたします。4 段階評価ですので 3.0 以上が概ね良好となりますが、3.5 以上を良好ととらえ緑で表示し、逆に 3.0 を下回るものを早急な課題として捉えています。

「**学校評価による改善(児童生徒 3.3)**」については、学校評価の結果を受けた改善点を子どもたちにも分かりやすい形で示す方策を検討しているところです。「**学校・家庭・地域の考えの共有(児童生徒 3.3)**」については、学校の教育活動に地域人材を活用できないか、コミスクを中心に話し合いを進めているところです。「**家庭学習の習慣化(児童生徒 3.4)**」について、本校は小中 9 年間を見通した家庭学習の取組を進めています。発達段階に応じた家庭学習の習慣が身に付くよう、これからも指導を継続していきます。「**望ましい生活習慣の醸成(教職員 3.4)**」については、評価項目の中にある「時間や持ち物の管理」が本校の子どもたちに身に付けさせたい生活習慣かどうか、保護者の皆様の意見を頂戴しながら再検討します。

また、子どもたちからは、「**玄関の施錠**」「**特別教室の利用**」「**トラブルの早期発見と解決**」などについて意見が上がりました。これらの点について教職員一人一人が意識を高めるとともに、児童生徒会と連携しながら改善に向けて取り組んでいきます。

【自由記述欄 (保護者)】

○学年に合わせ、個人個人の頑張りを認めてくれ、課題についても、家庭との共通認識の中で取り組んでくれている。

→児童生徒数が少ないことのメリットをどのように生かして日常の教育活動を充実させていくのが、本校に求められる大事なポイントです。進級・進学と共に、より定着と継続が求められます。今後ご家庭と連携して指導にあたります。

○先生とコミュニケーションをとる機会は多く、連絡、相談しやすく先生達も色々気にかけて下さり、安心して通わせる事ができています。

→校内での生活は、授業だけでなく休み時間等、多岐にわたります。より多くの目で、一人一人をその子にに応じて見守っていただけるよう、校内では児童生徒の様子について定期的に情報を共有する機会を設けています。今後も気になることがありましたら、お気軽にご相談ください。

○個人の勉強の進み具合によって進めてくれていてとても助かる。又、こうしてほしい、とのお願い事も忙しい中取り組んでくれて親として嬉しいです。これからも宜しくお願いします。

→一斉授業の中であってどのように個に応じた指導を実現するか、授業の中で行き詰まった子へどのように支援するかについては、職員も模索の日々です。今後も、子どもたちの困り感や保護者の方の心配に寄り添っていただけるよう、これからも努めていきます。

○学校のホームページにたくさん写真が載っていて子供達の様子が見ることができ、とても良い。逆にその事を知らない人がたくさんだと思うので、ホームページの写真についてはもっと知らせても良いと思う。

→今年度、学校のホームページを大幅にリニューアルしました。子どもたちの学校生活の様子や学校からのお知らせ、毎週の時間割などもご覧いただけるようにしてあります。本校の取組について多くの人たちに知っていただけるよう、今後も改善して参りますのでどうぞご期待ください。

○楽しく学校生活を送っているようで、安心しています。最近気温が高く心配していますが、子どもたちが快適に過ごせるように、様々工夫をしてくださり感謝しています。今年はこれ以上暑くならないとよいのですが…。

→学校の熱中症対策にご理解、ご協力いただきましてありがとうございます。町の予算上、各教室へのクーラー設置は今年度については難しいところですが、少しでも子どもたちがいい環境の中で学習・生活できるよう、各教室や体育館に網戸を増設しているところです。引き続きご理解ご協力の程、よろしくお願い致します。